

Citoyen - Combattant

La lettre de l'Union Nationale des Combattants de Vendée

Très chers amis de l'U.N.C.

Je reviens vers vous aujourd'hui pour vous rassurer. Je viens vous apporter un rayon de soleil sur l'UNC. Vous le savez le soleil ne se couchera pas sur l'UNC. Nos responsables départementaux et locaux travaillent beaucoup pour garder le contact avec les adhérents, avec les plus démunis, notamment les veuves. Ils prennent des initiatives heureuses pour garder des contacts.

Nous vivons dans un pays de liberté: la France ! Mais cette liberté s'arrête lorsque nous entravons celle des autres...

Certains ne comprennent pas qu'ils n'ont pas pu assister aux cérémonies du 8 mai, du 11 novembre, du 5 décembre... c'était sur ordre du Préfet, il faut le savoir !

Nous ne pouvons pas tenir nos assemblées générales ce qui veut dire que l'on ne se rencontre plus...

Organiser nos cotisations par la poste ou dans les boîtes aux lettres de nos responsables, ce n'est pas le TOP ! Pourtant, il faut bien le faire...

Une très bonne nouvelle cependant, les premières associations locales qui ont payé leurs cotisations, maintiennent leurs effectifs et souvent elles ont 1 ou 2 adhérents de plus... c'est bon pour le moral des Présidents.

Soyez confiants, nous allons continuer d'écouter les anciens et faire confiance aux jeunes.

Nous avons besoin d'expérience et d'idées individuelles pour avancer.

Projetons-nous vers l'avenir pour faire rayonner notre belle U.N.C. et les jeunes du DEVOIR DE MEMOIRE.

Ouvrons-nous aux autres.

Un sondage récent prouve que 70% des FRANÇAIS estiment que l'on peut faire confiance aux associations, c'est bon pour l'avenir...

Vous le savez tous, le repli sur soi est très grave car il arrête la vie sociale, la vie associative...

Alors il va falloir nous responsabiliser tous, pour prouver à nos adhérents la vitalité de notre belle famille U.N.C.

Nous faisons entière confiance pour cela à nos responsables locaux, pour donner un nouvel élan à nos associations locales.

Portez très haut les valeurs de notre U.N.C. et soutenir les plus fragiles. Gardez l'espérance, avec le courage et la solidarité de proximité qui sont nos valeurs.



Michel Leboeuf
Président de l'UNC 85



Bienvenue aux jeunes !

Nous sommes aujourd'hui plus de 12 300 adhérents. Le confinement n'a pas généré une évaporation de membres, **merci pour votre fidélité.**

Il est important de se rapprocher des jeunes de vos écoles, des conseils des jeunes. Ils sont l'avenir de l'UNC, mais aussi de manière plus générale une jeunesse porteuse de valeurs saines, nécessaires pour que notre société redevienne solidaire, résiliente. Notre rôle de



transmission est important pour notre société. L'UNC 85 a entrepris la rédaction d'un mémo à destination des associations locales pour vous donner les mots clés pour faciliter vos interventions.

Nouvelle association locale



Les fondateurs de l'association de Thouarsais

Thouarsais Bouildroux a désormais son association ! Elle est le fruit de l'obstination de seize membres, AFN, OPEX et Soldats de France prêts à faire revivre l'ancienne section qui périssait tout doucement. Le premier président est Guy Favry, un OPEX. Longue vie à cette nouvelle association.

Hommage

Dans son livre *Espérer pour la France*, le dernier Compagnon de la Libération Hubert Germain donne une magnifique définition de la Fraternité d'armes "Un sentiment indescriptible, une complicité dans le don que les combattants font d'eux-même pour la réussite d'une entreprise qui les dépasse". Le général Lecointre a complété, lors de ses vœux aux Associations, par ces mots "C'est sous le signe de cette Fraternité d'armes que vos associations oeuvrent, sans relâche pour entretenir le Souvenir, honorer la Mémoire de nos Morts, soutenir nos blessés et accompagner les familles touchées dans leur chair et dans leur âme".



Hubert Germain



Rapport Stora

Le rapport sur «les mémoires de la colonisation et de la guerre d'Algérie», en vue de favoriser "la réconciliation entre les peuples français et algérien" (sic), dans le cadre de la préparation du 60ème anniversaire de la fin de la Guerre d'Algérie, en 2022 a été rendu public. Il avait été commandité par le Président de la République à l'historien Benjamin Stora. Le sujet est sensible et la désignation de Benjamin Stora avait été fraîchement accueillie par l'ensemble du monde combattant vu certaines de ses positions favorables au FLN.

Le rapport, 158 pages, est consultable via le lien suivant : www.vie-publique.fr/rapport/278186- rapport-stora-memoire-sur-la-colonisation-et-la-guerre-dalgerie

Les 25 propositions du rapport STORA suscitent des commentaires, des réflexions et des suggestions de la part de l'UNC.

Elles font l'objet d'une fiche d'analyse visible sur :

unc.fr/images/rapport_stora.pdf

Pour faciliter la lecture, les propositions du rapport STORA sont reprises et classées comme suit :

- 1) Propositions raisonnables ;
- 2) Propositions pouvant être retenues, mais sous "contrôle" ;
- 3) Propositions relevant du "gadget" ;
- 4) Propositions inacceptables ;
- 5) Le problème particulier des commémorations ;
- 6) Des sujets non abordés par l'historien et une suggestion ;
- 7) Conclusion.

De par son éthique, l'UNC s'interdit toute forme d'appréciations procédant d'une inspiration à caractère politique.

Connaissez-vous la CARAC ?

La CARAC est la première mutuelle "d'épargne retraite", fondée le 20 Janvier 1924 à l'initiative de l'Union Nationale des Combattants, au profit des anciens combattants de la guerre



14/18. Porteuse de valeurs inaltérables telles que le respect mutuel, la solidarité et la fidélité. La CARAC se fait un devoir d'être à la hauteur de la confiance que ses adhérents lui accordent. Garantie à la fois de leur intérêt collectif et individuel, elle propose un modèle pertinent qui fait de ses adhérents les acteurs de la gouvernance.

Forte de ses valeurs, fière d'un mode de fonctionnement exemplaire, la CARAC a su faire du mutualisme un état d'esprit, que votre épargne mérite.

Elle conçoit, gère et distribue pour tous, des solutions financières adaptées aux enjeux d'aujourd'hui.

La CARAC dispose d'un réseau d'agences sur l'ensemble de la France et s'adresse à toutes personnes soucieuses de performance et d'intégrité dans la gestion de leur épargne. Elle est organisée au niveau national en quatre régions, nous appartenons à la région Nord Ouest qui rassemble 4 sections dont celle Pays de Loire à laquelle appartient la Vendée

La CARAC Vendée est sous la responsabilité du Directeur de Région: Sébastien Grellier, du responsable de zone Franck: Guerin, des Conseillers Mutualistes: Mickaël Guibert, Anne Marie Girouard et de l'Assistante commerciale: Mélodie

Charrier, ici accompagnés de deux élus Vendéens Gérard Moureuil et Michel Loizeau.

Vous souhaitez des renseignements, un rendez vous: votre agence, 90 Boulevard des États-Unis la Roche sur Yon ou appelez le 06 26 82 71 57.



Communication

N'hésitez pas à communiquer via Ouest-France, chaque commune a un correspondant. Cependant ce dernier ne se déplacera, pour les cérémonies, que si vous avez des médailles à remettre. Alors pas toutes ensembles, mais un peu le 8 Mai, un peu le 11 Novembre et le reste le 5 Décembre !

Rapprochez-vous, aussi de vos communes pour paraître dans leurs différents vecteurs de communication. Pour notre recrutement il faut aussi occuper l'espace médiatique.

A venir:

A ce jour pas de dates formelles de remise de drapeaux, vu les conditions sanitaires. Le site @ sera mis à jour au gré des nouvelles informations.

Raisonnablement, jusque mai-juin, nos cérémonies sont en mode confinement.

Pour le 08 Mai, il est raisonnable d'avoir l'aval de vos Mairies et d'adopter un format réduit.

Assemblée générale: le 12 septembre 2021 au Bourg sous la Roche.

